



El panorama electoral en EU pega a remesas, alerta BBVA

Volatilidad.

El banco espera que este comportamiento variable continúe por lo que resta del año

JORDAN SAUCEDO
CIUDAD DE MÉXICO

El área de análisis de la institución financiera BBVA México apuntó que el panorama tenso de las elecciones en Estados Unidos del próximo 5 de noviembre y la volatilidad del tipo de cambio son factores que han afectado el comportamiento de las remesas.

El Banco de México (Banxico) dio a conocer ayer que en septiembre las remesas que llegaron al país, se ubicaron 5 mil 359 millones de dólares, monto que representó una caída a tasa anual de 4.6 por ciento.

BBVA México apuntó que este comportamiento variable en las remesas se espera que continúe en lo que resta del año.

“Esta caída se puede explicar principalmente por las condiciones coyunturales en Estados Unidos. Adicionalmente, las variaciones en el tipo de cambio pesos mexicanos por dólar estadounidense agrega otro factor de variabilidad a las remesas”, explicó el análisis del banco.

Según BBVA México en el año, las remesas presentaron alta volatilidad, con crecimientos de 8.2 a 11.1 por ciento en meses pares: abril, junio y agosto; y decrementos en los impares: marzo, mayo, julio y septiembre.

Adicionalmente, las variaciones en el tipo de cambio en pesos por dólar estadounidense agrega otro factor de variabilidad a las remesas.

Comentó que el panorama electoral repercute en el flujo de nuevos migrantes y en la población flotante en EU, por lo que pueden afectarse los envíos.

Y ADEMÁS

Trump amaga con arancel a Stellantis

Donald Trump, candidato republicano a la presidencia de Estados Unidos, amago este viernes con imponer un arancel del 100% a Stellantis, en caso de ganar los comicios electorales el 5 de noviembre. Esto si el fabricante de automóviles intentara trasladar puestos de trabajo de Estados Unidos a México. Habló en un mitin en el estado disputado de Michigan.

Discursos diferentes

Respecto al tema migratorio, BBVA apuntó que se tienen plataformas y discursos diferentes, por un lado la candidata del partido demócrata Kamela Harris tiene una visión más enfocada a los derechos humanos y a atender las causas de la migración.

Mientras que el contendiente republicano Donald Trump presenta una retórica hostil contra la migración y un programa de securitización en la frontera sur de Estados Unidos para evitar la entrada de personas no documentadas, asegura el análisis.

Sin embargo, el área de análisis de la institución comentó que, independientemente del partido, en la Casa Blanca, los flujos de remesas no han sufrido cambios notables.

“Inclusive, durante los cuatro años de la primera administración del presidente Trump, las remesas que recibió México reportaron un incremento de más del 50 por ciento en dólares”.

Apunta que “las remesas a México tuvieron una fuerte afectación entre 2008 y 2013, explicado por los efectos de la recesión financiera por los bonos *subprime* en EU”.

“El sector construcción fue de los más afectados, donde labora una parte importante de mexicanos en ese país”, señaló. —